

国交省
国土技術研究会の課題発表

3Dを活用した橋梁点検と補修設計の高効率化に関する研究

国土交通省は昨年12月7・8両日、国土技術研究会の課題発表を庁舎内とオンラインで行った。安全・安心や活力、イノベーションなどをテーマに、全国の地方整備局や研究機関の職員、同省の助成を受けた民間企業の担当者が研究成果を発表した中から、橋梁関係を紹介する。「3Dを活用した橋梁点検と補修設計の高効率化に関する研究」から(要旨)。

ジビル調査設計

南出重克氏

開発の背景

版などの小型橋梁であ

本研究は、国土交通省の建設技術研究開発助成制度JP-J000094の助成を受けたものである。



MCS(ジビル調査設計提供)

△対象橋梁と課題

対象は、溝橋やRC床

国で約47万橋(全橋梁の約66%)に上ることに加え、その多くを地方自治体が管理しており、老朽化策に遅れが生じていることだ。

△小型橋梁維持管理の課題を、関係者にアリ

ングした。その結果は次

の通り。

①施設管理者(自治体

職員)

管理橋梁が多い上に職

員不足で、現場に出向く

時間がなかなか取れない

予算も限られており、老朽化橋梁の置換が

進まない。また、点検結果の図面や部分的な写真だけでは橋梁全體の損傷状況の把握に限界があ

がなく、一般的な作成には多くの時間を要する。

また、古い橋梁で面

がないことが多く、一般

図などの作成に多くの工

数が必要になる。

具体的には

①狭い空間を安全に

に、かつ効率的に点検可

能な装置

②取得データにより、

撮影などの現場状況を

り、正確に把握で

できる手法――の開発であ

る。

そこで、現場からデータ

を収集して、

データをもとにシステム開発、つまり

の開発までを含めた一連

のプロセスで開発、つまり

の開発である。

MCS(マルチカメラ

システム) + 3Dデータ

のデータを含めた

の開発である。

